

La vie de Jésus

Annocation & Naissance

Dans le village de Nazareth vivaient une jeune fille appelée Marie et un charpentier appelé Joseph. Tous deux étaient des descendants de David, qui avait été roi d'Israël longtemps auparavant. Marie et Joseph étaient fiancés : ils allaient bientôt se marier.

Un jour où Marie était seule à la maison, elle entendit une voix qui lui disait : « Je te salue, Marie. Tu es la femme la plus honorée sur la Terre, car Dieu est avec toi. ». Devant Marie se tenait l'ange Gabriel, en habit blanc. L'ange lui dit : « N'aie pas peur, Marie. Je suis venu t'annoncer que tu auras bientôt un fils. Tu l'appelleras Jésus, et il sera le roi d'Israël. ». Marie demanda : « Mais comment pourrais-je avoir un enfant, alors que je ne suis pas encore mariée ? ». L'ange répondit : « Cet enfant ne sera pas comme les autres. Il sera le Fils de Dieu, son père sera le Seigneur lui-même. ». Marie inclina la tête avec respect et dit : « Si c'est ainsi, tout est bien. Que tout se passe comme tu l'as dit. ».

Quelques mois plus tard, Marie était enceinte, et elle avait épousé Joseph. L'empereur romain qui régnait alors sur le pays d'Israël avait ordonné un grand recensement ; chaque habitant du pays devait revenir se faire inscrire dans sa ville d'origine, de manière à ce qu'ils puissent être comptés. Marie et Joseph devaient donc revenir à Bethléem, la ville d'origine de leur ancêtre David.

De Nazareth à Bethléem, la route était longue. Marie voyageait sur le dos d'un âne, et Joseph marchait à côté. Lorsqu'ils arrivèrent à Bethléem ils étaient très fatigués, mais malheureusement ils ne trouvèrent pas d'endroit pour dormir : toutes les auberges étaient pleines, il n'y avait plus de place pour de nouveaux voyageurs. Ils finirent par trouver une étable et s'endormirent sur la paille, au milieu des animaux.

C'est cette nuit-là que Marie mit au monde son enfant. C'était un petit garçon, comme l'avait annoncé l'ange Gabriel, et Marie lui donna le nom de Jésus. Comme il n'y avait pas de lit, elle le coucha dans la mangeoire des animaux. Le Fils de Dieu était né, dans une humble étable, sans que personne ne le sache.

Sur les collines autour de la ville, des bergers gardaient leurs moutons dans la nuit noire. Soudain une grande lumière apparut, et un ange descendit devant du ciel devant les bergers. Il leur dit : « N'ayez pas peur. Je suis venu vous annoncer une bonne nouvelle : cette nuit, le Fils de Dieu est né, le Sauveur que vous attendez est arrivé. Allez à Bethléem, vous le trouverez dans une étable, couché dans une mangeoire. ». Les bergers partirent vers Bethléem et trouvèrent l'étable. Ils virent Marie, Joseph, et le petit bébé emmailloté dans la crèche ; des gens comme eux, ni riches, ni importants, et pourtant ce petit enfant devait devenir le roi d'Israël. Les bergers passèrent la nuit en adoration auprès du petit Jésus, puis ils retournèrent dans les collines avec leurs moutons, le cœur joyeux.